
SÚMULA DE REUNIÃO ORDINÁRIA
Diretoria Regional

Data e hora: 04 de abril de 2024, das 20h às 21h40.

Local: Telepresencial.

Participantes: Rodrigo Ramos de Freitas, Diretor-Presidente
Vânia Ferrari, Diretora-Vice-Presidente
Lucas Jun Sakajiri, Diretor Financeiro
Ana Letícia Bueno Perin Campos, Diretora Administrativa
Nanci Borges Rodrigues, Diretora Adj. Administrativa
Matheus Luís Cardoso França, Diretor de Relações Institucionais
Neide Watanabe, Diretora de Mundo Melhor
Yara Lopes, Diretora de Comunicação
Francisco Lima dos Santos, Diretor Adj. de Comunicação
Victor Gabriel Fogarolli Marcondes, Diretor Ad. Jovem
Letícia Fernandes, Estagiária Jurídica

Assessoria: Daniella Avino, Gerente

Oração: Francisco Lima dos Santos

1. Financeiro
Lucas Jun Sakajiri, Diretor Financeiro, apresentou à Diretoria Regional a nova política de reembolso
para gastos em eventos; contou da reunião com a Diretoria de Eventos onde definiram uma mudança
na forma de trabalho e falou sobre a importância de sempre emitir CNPJ da UEB na nota fiscal para
agilizar e facilitar a prestação de contas; por fim, pediu para que seja mais bem organizada a
participação de Diretores e funcionários nos eventos para otimizar os custos.

2. Apresentações
Victor Gabriel Fogarolli Marcondes foi nomeado Diretor Jovem Adjunto na Assembleia Regional e
participou da sua primeira reunião da Diretoria Regional. Faz parte do GE Curupira 99/SP e é membro
do Movimento Escoteiro há 10 anos. Contou que já ajudou em atividades do Distrito, que sempre teve
vontade de atuar regionalmente e que está muito feliz com a oportunidade. A Diretoria Regional lhe
deu as boas-vindas reforçando a importância da Diretoria Jovem na Região.

3. Assembleia Regional
Yara Lopes, Diretora de Comunicação, falou sobre a luz no teatro – era muito fraca e atrapalhou a
gravação do vídeo e as fotos. Pediu uma atenção especial para isso nos próximos eventos. Lucas Jun
Sakajiri, Diretor Financeiro, também falou da falta de luz e do projetor – que era fraco e prejudicou a
visualização. Neide Watanabe, Diretora de Mundo Melhor, elogiou o credenciamento falando que
teve uma melhora significativa do ano passado prá cá, com organização e agilidade. Matheus Luís
Cardoso França, Diretor de Relações Institucionais, disse que a assembleia foi bem conduzida e
que a Gerente, Daniella Avino, teve uma ótima assistência da equipe em todo processo. Elogiou a
Cerimonialista Yeda França, dizendo que podemos chamá-la para outros eventos. Elogiou também a
postura da Diretoria Regional que foi muito prestativa e presente em todas as rodas e conversando



com todos; e os funcionários do ER que foram bem receptivos, atendendo todas as demandas. Ana
Letícia Bueno Perin Campos, Diretora Administrativa, também elogiou a condução do Cerimonial
pela Yeda França, a primeira mulher a comandar uma Assembleia Regional, o que reforçou a
importância da equidade de gêneros. Contou que recebeu muitos elogios pelo credenciamento e
finalizou dizendo que, para um próximo evento, temos que dar mais tempo para a entrega de medalhas
– é um momento muito importante para o associado e não pode ser feito muito rápido pois perde o
valor. Vânia Ferrari, Diretora-Vice-Presidente, enalteceu o trabalho da equipe de profissionais e disse
que recebeu vários elogios pela organização do credenciamento. Rodrigo Ramos de Freitas,
Diretor-Presidente, pediu que, nas próximas assembleias, o púlpito fique no palco, para melhor
visualização de todos. Por ser uma assembleia sem grandes decisões, achou que fosse ser esvaziada,
mas não foi; tinha mais de 500 associados participando, sendo 301 delegados. Para a Assembleia de
2025 contou que existe a possibilidade de fazermos no Memorial da América Latina; e o Fórum de
Jovens, no Museu da Inclusão. Disse ainda que evoluímos muito da última assembleia e que o grande
diferencial neste ano foi o credenciamento e a sessão solene; e também elogiou o trabalho da equipe
de profissionais, que atendeu a todos os associados com postura, educação e entendimento. Falou
sobre a presidência da Mesa Diretora da Assembleia feita por um jovem – o que foi um marco para a
história. Também achou que a entrega das medalhas foi corrida, mas ressaltou que tudo foi feito com
muito carinho e que o sentimento de reconhecimento é verdadeiro. Finalizando, falou sobre as
perguntas feitas pelos associados na plenária na hora da apresentação do balanço e orçamento;
ressaltou que é salutar ter uma oposição pois nos leva sempre a melhorar nosso trabalho e que
recebeu elogios pela condução nas respostas dadas por ele e pelo Diretor Financeiro, Lucas Jun. Citou
a frase de Baden-Powell “não existe ensino que se compare ao exemplo” ao falar da postura da
Diretoria Regional.

4. Equipe de Profissionais
Letícia Fernandes, Estagiária Jurídica, foi a profissional do Escritório Regional que participou da
reunião da Diretoria Regional. Sobre as suas demandas de trabalho – a primeira e principal é o
atendimento aos processos disciplinares que analisa e encaminha à Comissão de Ética e dá os
andamentos devidos. É a responsável pela emissão dos ATVs (Acordo de Trabalho Voluntário) das
Equipes Distritais e Regionais e contou que, com a mudança para o Bitrix, o trabalho ficou muito mais
ágil; ela também é a responsável por atualizar a planilha de formadores (pasta de Gestão de Adultos).
Por fim, falou sobre o seu trabalho na análise de isenção dos associados e disse que chegam,
atualmente, cerca de 30 pedidos diários. Daniella Avino, Gerente, a parabenizou pelo trabalho diário e
também pela clareza com que se colocou na reunião. Toda Diretoria também a agradeceu e Rodrigo
Ramos finalizou parabenizando pela responsabilidade e seriedade com que conduz o trabalho. Por não
ser do Movimento Escoteiro, aprendeu rápido e diz ter certeza de que ela será uma grande advogada
no futuro.

5. Administrativa
Ana Letícia Bueno Perin Campos, Diretora Administrativa, falou sobre as demissões de dois
funcionários do Escritório Regional na semana passada – Thais Karen da Silva, Supervisora Adm. Fin.,
e Jorge Martins Carvalho Filho, Analista de Métodos Educativos, dois dos funcionários mais antigos do
Escritório Regional. Contou que foi difícil para ela fazer esse comunicado, mas que sabia dos desafios
quando assumiu o cargo na Diretoria Regional. Depois da conversa com os dois funcionários, ela
conversou e acalmou a equipe do ER para que não houvesse conversas paralelas. disse que há
tempos vinha sinalizando insatisfações com os trabalhos apresentados e não teve resposta; o
profissional pode discordar, mas tem que atender o que é pedido pela Diretoria. Disse que as funções
no ER serão reorganizadas e só depois de entender a real necessidade, fará novas contratações; além
disso, hoje o Bitrix faz muita coisa e tem reconhecimento dos associados. A parte de Gestão de
Adultos ficará sob responsabilidade da Analista Eva Alice Gonçalves e a parte institucional, com ele,
com a Diretora Vice-Presidente Vânia Ferrari, e com a Gerente, Daniella Avino.
6. Comunicação



Yara Lopes, Diretora de Comunicação, falou sobre o lançamento do novo Boletim Regional, Carta
Prego, uma dos compromissos de campanha. Disse que gostou muito do formato e que está aberto a
críticas e sugestões de melhoria. Sobre o Relatório Anual apresentado na Assembleia, vai pedir à
equipe um orçamento para que tenha pelo menos um exemplar impresso para ficar no Escritório
Regional.

7. Mundo Melhor
Neide Watanabe, Diretora de Mundo Melhor, disse que teve um bom retorno do MutEPT, com muitos
grupos participando; e está na expectativa do lançamento do boletim da Conferência de Diversidade,
pois só falta a confirmação do local.

8. Distrito padrão
Rodrigo Ramos de Freitas, Diretor-Presidente, comunicou que quer convidar um voluntário para
acompanhar o recebimento dos documentos do Distrito Padrão e organizar toda a documentação.

9. Escritório Regional
Daniella Avino, Gerente, falou sobre as demissões no ER na semana passada. O impacto na equipe foi
grande, mas depois de conversarmos bastante (em reunião só com a equipe e depois com o
Diretor-Presidente), o grupo ficou mais calmo e com ainda mais disposição para trabalhar. Falou sobre
a reunião de avaliação da Assembleia Regional, onde foram levantados alguns pontos de melhoria (na
comunicação, ir e voltar com a equipe completa, entre outros) mas concordamos que, neste ano, o
trabalho da equipe fluiu muito melhor. Finalizando, falou que a equipe agora está se organizando para
arrumar o Escritório Regional – organização dos armários, otimização dos espaços e agilidade na volta
dos eventos para que o espaço não fique desorganizado.

Redigi a presente súmula,

DANIELLA AVINO
Gerente
Escoteiros do Brasil – Região de São Paulo

De acordo com o relato,

RODRIGO RAMOS DE FREITAS
Diretor-Presidente
Escoteiros do Brasil – Região de São Paulo


